

Pacific ou l'hôpital de demain



J.F. Beckias

Jean Sibilia est copporteur, avec Seiamak Bahram, du projet d'institut dédié aux maladies auto-immunes.

C'est l'un des projets inscrits dans le plan pluriannuel d'investissements (lire aussi p14 à 17) au chapitre du développement économique et de l'enseignement supérieur: « Une préfiguration de l'hôpital de demain », selon ses initiateurs, baptisée Pacific. Cet institut européen des maladies dysimmunitaires et inflammatoires a pour principe de rassembler toutes les compétences en un même endroit, en l'occurrence l'ancien pavillon de neurologie de l'Hôpital civil, à l'horizon 2026. Soutenu par la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg, la Région Grand Est et la Collectivité européenne d'Alsace, le projet immobilier, d'un montant total de 39 M€, permettra d'accueillir les patients en ambulatoire ou en hôpital de jour. « L'idée forte de Pacific est de repenser la prise en charge des quelque 10 000 personnes souffrant de ces pathologies en un lieu unique, où seront regroupés une équipe médicale

multidisciplinaire mais aussi un institut de formation et des laboratoires de recherche », explique Jean Sibilia, chef du service de rhumatologie aux Hôpitaux universitaires de Strasbourg (HUS) et doyen de la faculté de médecine. Une synergie hospitalo-universitaire qui permettra de faire bénéficier les malades des avancées thérapeutiques et technologiques, placera les chercheurs « au chevet du patient » et conduira à développer des filières de formations pluri-professionnelles adaptées. Porté par les HUS et l'Université et associant plusieurs unités de recherche dont celles de l'Inserm et du CNRS, le projet scientifique démarrera dans quelques semaines avec l'installation, au sixième étage du Centre de recherche en biomédecine, des ingénieurs et chercheurs qui constitueront le « cœur du réacteur », avec à leur service un data center dédié aux maladies auto-immunes. ● Stéphanie Peurière

Un nouveau site pour Perle

Grâce à la vente d'un terrain de 58 ares appartenant à l'Eurométropole, place de l'Abattoir à Strasbourg, la brasserie artisanale va pouvoir continuer son développement. Elle prévoit d'y installer ses outils de production, un espace de vente et de donner la possibilité au public de réaliser des visites. La collectivité a également octroyé à Perle une aide à l'immobilier d'entreprise de 45 000 euros, en raison des critères écologiques de la future construction et en soutien à cette filière locale. Cette implantation complètera le pôle agroalimentaire en développement dans le secteur du Marché-Gare. ●

Plus d'infos

www.biere-perle.com

La Techni-Soudure se développe

Labélisée entreprise du patrimoine vivant depuis 2010 et spécialisée dans le travail du métal (chaudronnerie, tuyauterie, soudure, usinage...), la Techni-Soudure va construire une extension dans la zone d'activités artisanales d'Eschau. De quoi répondre à une demande en hausse et à ses besoins de production, assurés par près de 80 salariés, ouvrir une école d'apprentissage pour transmettre son savoir-faire et accueillir de jeunes entreprises afin de nouer des collaborations. ●

Plus d'infos

www.latechnisoudure.com

Un livre pour mieux vivre avec le diabète

En janvier dernier, les professeurs Michel Pinget et Michel Gerson ont publié un livre intitulé *Le diabète, mieux le comprendre pour mieux vivre*. Cet ouvrage de 253 pages, édité en partenariat avec le Centre européen d'études du diabète, est destiné autant aux malades qu'à leurs familles. Il explique la maladie, les traitements et les avancées scientifiques mais dispense aussi de nombreux conseils pratiques, sur l'alimentation et l'activité physique. Le diabète est devenu un enjeu de santé publique: en 2021, il concerne 537 millions de personnes dans le monde. L'Eurométropole recense près de 31500 diabétiques, sans compter les personnes non-diagnostiquées. ●



DC